

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.
 Postillon solo. 20 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 28
 Cada número suelto 6
 cuartos.

ANUNCIOS.
 Se reciben á precios
 convencionales, en la li-
 brería de GRASES, donde
 se admiten las suscripcio-
 nes.

EL POSTILLON.

Suscripción en provincias franco el porte.

Por trimestre.
 Postillon solo. 30 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 40

Se suscribe en Figue-
 ras en la librería de Ma-
 tas.—En Olot en la de
 Dourem.—En Puigcer-
 dá en la de Diumenge.
 —En La Bisbal en casa
 Vinardell.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 17 de Enero.

Segun ya anunciamos ayer, el 12 se verificó la entrada en Málaga del Capitan general del distrito: tuvo lugar esta con grande aparato militar. Precedianle el batallon cazadores de Madrid, dos compañías de Guardia civil de infantería, otras dos del Infante, el regimiento de lanceros de Pavia, un escuadron de Alcántara y seis piezas de artillería de a lomo. Despues de su Estado mayor formaba á retaguardia un batallon de la Constitucion, un escuadron de caballería y dos baterías de artillería rodada. Las tropas ocuparon desde su entrada posiciones militares, y el Capitan general de Granada se hizo preceder por la siguiente proclama:

«La nacion está cansada de presenciar motines y desordenes, quiere que sean una verdad los principios de soberanía nacional, libertad, justicia y moralidad que proclamaron los distinguidos generales que se pusieron al frente del alzamiento nacional de junio y julio: pero por desgracia estos principios han sido hollados en esta ciudad.

«Una caterva de hombres, para quienes la soberanía nacional consiste en poder ejecutar cuanto convenga á satisfacer sus desenfrenadas pasiones; la justicia, en que queden impunes los delitos que cometan; la libertad, en resistir las providencias de los tribunales, ultrajar á las autoridades constituidas con arreglo á las leyes y en atropellar á sus enemigos y á cuantos intenten oponerse á los desordenes; y la moralidad, en promover motines y asonadas para la introduccion de contrabandos, á fin de enriquecerse con su producto, arruinando al comercio de buena fe, y defraudando al Estado de las rentas que debe percibir, necesario es adoptar los medios para que estos escándalos no se repitan, ni puedan quedar impunes los cometidos, habiendo un ministerio tan identificado con los principios proclamados, presidido por el ilustre general Espartero, duque de la Victoria, y apoyado por la unanimidad del Congreso, que es el que representa la verdadera voluntad nacional.

«Para que esta se cumpla, el gobierno de S. M. ha puesto á mis órdenes fuerzas mas que suficientes, que emplearé sin contemplacion y con toda la energia de que soy capaz contra cualquiera que intente resistir la ejecucion del fallo de los tribunales, las providencias de las autoridades constituidas en nombre de la ley y el cumplimiento de los principios proclamados, que son los que creo pueden hacer la felicidad de la nacion y los que ha sostenido en su larga carrera el Capitan general de este distrito militar.

«Cuartel general de Colmenar á 12 de enero de 1855.—Isidro Hoyos»

Esperábanse medidas importantes que habia hecho necesarias la situacion de Málaga. (*Epoca*)

Madrid 17 de enero.

Muy señor nuestro: La *Gaceta* de hoy no trae Reales disposiciones de interes general: trae si nombrados tenedor del gran libro de la deuda pública á D. Marcelo Sanchez Sevillano; oficial primero de la subsecretaria de Hacienda á D. Jose Garcia Jove; y caballero gran Cruz de Real orden de Isabel la Católica al último gobernador civil de Sevilla á don Ignacio Vazquez.

No carecia de todo fundamento lo que anunciamos ayer que se decia en la Bolsa sobre acontecimientos en sentido carlista ocurridos en Estella. Decíase anoche que á la salida del correo que llegó ayer á Madrid, la guarnicion estaba sobre las armas y en la mayor alarma la poblacion por haberse presentado en la plaza un grupo bastante numeroso dando vivas á Carlos VI.

La fuerza de conviccion con que el duque de la Victoria apeló anteayer el patriotismo de los diputados para que votaran la quinta como uno de los medios de combatir los planes carlistas, se fundaba en las noticias que por extraordinario acababa de recibir el gobierno. Parece que las autoridades de Navarra han avisado al gobierno que se han acumulado en aquella frontera masas considerables de emigrados carlistas que dicen que aguardan solo para entrar á que les llegue la orden de Paris, donde se reúnen actualmente (como ya habia anticipado nuestra *Correspondencia*) los gefes principales del carlismo. Por otra parte el gobierno sabe que en varios puntos de Navarra se organiza la guerra civil y que se han dirigido fondos y nombramientos á nombre de Montemolin, á Madrid y á otros puntos de España para escitar á la defeccion y mandar al punto donde estalle la lucha á los oficiales de reemplazo y á los que seducidos con dos ó tres ascensos faltan á sus deberes.

Todo lo que pasa á nuestro alrededor nos demuestra que hay la pérfida intencion de turbar el orden público, valiéndose hoy de los obreros sin trabajo como mañana de la exaccion de la quinta. Ayer se dió gratis á los ciegos una hoja en la que se anuncia que el ministro de Hacienda ha facilitado al Ayuntamiento recursos para proporcionar trabajo á los infinitos jornaleros que de él carecen, y para proseguir las interrumpidas obras públicas. Mediante este anuncio, hoy han acudido mayor número de trabajadores á la casa del Alcalde 1.º Sr. Ferraz y del Gobernador civil, pidiendo ocupacion supuesto que hay fondos para pagarles. Y es el caso que el ministerio de Hacienda ha hecho pagar al Ayuntamiento lo

que se le debía por los derechos de puertas del último trimestre de 1854. Entre los grupos que había hoy por la mañana delante del Gobierno civil, se veían hombres decentemente vestidos que declamaban contra el lujo de aquellas oficinas, mientras, decían, no se da pan á los pobres. Parece que con objeto de aumentar los apuros del Ayuntamiento de Madrid y agravar la situación, se han dejado ver ayer en algunos pueblos de las cercanías algunos hombres que anunciaban que en Madrid se daba seis reales de jornal á todos los trabajadores que se presentaban.

Mal contentos algunos oficiales de la Milicia Nacional con el resultado de la última Junta de los comandantes de la misma, provocaron anoche algunas reuniones parciales en las que se convino generalmente en la necesidad de pedir al duque de la Victoria que adopte una marcha exclusivamente progresista, asociándose para esto en el ministerio con algunos hombres nuevos. Los que tenían estas reuniones ó manifestaron estas ideas se han dado cita para hoy por la tarde para saber la contestación dada por Espartero á la comisión de comandantes, si no les agrada nombrar otra comisión que hable al duque de un modo más enérgico.

La noticia más importante que podemos dar á V. hoy se refiere á la desamortización de los bienes eclesiásticos. Ya dijimos á V. en nuestra carta del 11, que el gobierno estaba resuelto á llevarla á cabo, haciendo valer el artículo del Concordato, en que se accede á la venta de dichos bienes, dando al clero su importe en títulos del 3 por 100, y procediendo luego á su venta. Pues hoy completaremos á V. esta noticia. El gobierno ha resuelto negociar en Roma, porque Monseñor Franchi, encargado de negocios de la Santa Sede en Madrid, no se cree con poderes bastantes para tratar de modificar lo que tiene relación con el Concordato. El gobierno, en su consecuencia, ha propuesto á la corte romana el asegurar al clero por medio de inscripciones en el gran libro, el valor en renta de los bienes eclesiásticos, una vez apreciados pericialmente: pero el gobierno y esto es lo grave que tenemos que comunicar á V. se halla dispuesto á llevar á cabo su plan en el caso de que la Santa Sede, ó por su lento modo de proceder, ó por considerar la situación transitoria, ó por otra causa, demore el dar contestación á las comunicaciones del gobierno español.

No es exacto que haya llegado á Madrid ninguna comisión con carácter oficial, ni autorizada siquiera por corporaciones ni clases de carácter público, encargada de pedir al duque de la Victoria variación en la marcha del gobierno.

Anoche á las 9 empezaron á reunirse numerosos grupos de obreros delante del Ayuntamiento, que con sus trazas manifestaban claramente que no correspondían al vecindario de esta capital. El número de aquellos fue creciendo, de manera que á las tres de la madrugada la autoridad civil tuvo que obligar á salir para sus pueblos unos 300.

En la Bolsa de hoy ha corrido como cosa segura, que habiéndose sublevado al cabo el pueblo de Estella, en Navarra, en favor de los carlistas, ha desarmado á dos compañías de tropa que formaban la guarnición.

P. S.—A última hora se habla en Madrid de una modificación ministerial, pero nuestras noticias de una hora antes de partir el correo, desmienten por hoy semejante modificación.

Cartas del 26 de diciembre último de nuestro residente en Washington anuncian que el movimiento anexionista-cubano es nulo actualmente en los Estados Unidos. Kitman y sus secuaces intrigan y alborotan, pero todo es ruido y humo vano: porque no tienen dinero. El señor Cueto se manifiesta tranquilo y altamente satisfecho de la buena disposición del gobierno de la Unión, á zanjar las diferencias pendientes entre los dos países.

Hoy ha costado S. M. en la iglesia de Atocha una solemne función en honor de la Inmaculada Concepción de la Virgen. Han asistido á ella los Reyes y un inmenso número de personas distinguidas. Ha terminado después de las cuatro.

En el momento que cerramos esta carta se está reuniendo la comisión de comandantes de la M. N. para pasar á conferenciar con el Duque de la Victoria sobre la situación del día. Por la clase de personas elegida para esta comisión no debe esperarse si no que se contentarán en recomendar al Duque una marcha más enérgica para reprimir á los enemigos de la libertad pudiendo contar para esto con el apoyo de la Milicia. Mañana daremos la contestación del Duque. En la junta de comandantes tenida anteanoche estuvieron 29 por la adopción de una representación verbal y 13 que la manifestación se hiciera por escrito. Los oficiales que anoche se reunieron, con el mismo objeto de representar al Duque pero pidiendo que se cree una situación exclusivamente progresista pertenecen casi todos á los batallones de ligeros. (C. P.)

Poco podemos adelantar á las noticias sobre el carlismo que publicamos en nuestro número último. Lo que si podemos asegurar ya hoy, es que hasta las dos de la tarde del día de ayer, 17 del actual, no se había alterado la tranquilidad en la provincia de Navarra. Son por lo tanto completamente falsos los rumores que ayer han circulado, y á que algunos periódicos han dado acogida, acerca de un levantamiento montemolinista en Estella.

En aquel país circula el rumor de que los carlistas se preparan; pero hasta ahora ningún suceso ha venido á turbar el sosiego público, y las autoridades velan incesantemente, dispuestas á castigar á cualquiera que intente perturbarlo.

Anoche volvió á decirse, y aun el «Diario Español» da la noticia hoy como un hecho probable, que Cabrera había entrado en nuestro territorio. También nosotros la dimos, añadiéndose que había verificado su entrada por la parte de Canfrang. No lo creemos, aunque nos consta que el Aragón es como Navarra el territorio escogido para alzar la bandera de la rebelión. Esto se halla de acuerdo con las siguientes líneas que hoy leemos, en el «Iris de España:»

«Nuestro corresponsal de Ternel nos avisa de que se reconcentran fuerzas en el Maestrazgo en observación de algunos pueblos.

«Ya recordaran nuestros lectores que hemos sido los primeros en denunciar los planes montemolinistas. Pues bien, sepase que sin desistir de su propósito, quieren algunos remover las cenizas de esa grande hoguera que nos ha devorado por espacio de tantos años. Unos pretenden inclinar el ánimo de Montemolin á una

abdicación en favor de su hermano D. Juan, quien será reconocido por todos sus sectarios bajo el nombre de Juan III. Y adquiere tanta más consistencia esta idea, cuanto que se agitan unos y otros para vencer reciprocas repugnancias.

Se dice que el gobierno está bien enterado de todo; y según las últimas noticias, el empréstito de dos millones de libras esterlinas que intentan negociar en Londres, no se ha realizado todavía.

El «Adelante» diario demócrata, después de reproducir las noticias que ayer dábamos en la «Epoca» sobre los trabajos del carlismo, dice lo siguiente:

«No sabemos si tendrán relación con estos planes ó serán algún hecho aislado los sucesos que nos han referido de Ciudad-Rodrigo otra plaza fuerte fronteriza. Allí parece que un batallón se insurreccionó, nos dicen que por la mala calidad del rancho, otros que inspirado por móviles de otra especie. Un sargento y un cabo pudieron contener, sin embargo, la sedición; la Milicia nacional había acudido á cubrir los puntos más importantes, y de Valladolid había salido también fuerza en dirección de aquella plaza.

«También en Córdoba unos veinte ó treinta se atrevieron hace pocos días á dar el grito de viva Carlos V. y en Estella se notaba movimiento, llegando algunos hasta decir que de este pueblo había salido á los montes una pequeña facción. Al mismo tiempo de Madrid parece que han salido con dirección á la frontera algunas personas conocidas por sus opiniones carlistas.»

«Creemos, en efecto, que algo sucedió hace ya días en Ciudad-Rodrigo, pero ignoramos completamente el carácter de los sucesos allí ocurridos

Madrid 18 de enero.

Sobre el asunto de los trabajadores que acuden hoy á la Municipalidad pidiendo ocupación, se adquieren á cada momento nuevas pruebas de que hay una mano pérfida que pone á los infelices jornaleros en agitación. De 500 trabajadores que ayer se presentaron solo 350 se pusieron al trabajo. La policía conoció entre los grupos de la noche á muchos de los que por la mañana se habían presentado á pedir trabajo y no lo tomaron luego. Registrados algunos de estos individuos que parecían sospechosos, se encontró en sus bolsillos doce y catorce napoleones, cuando decían á gritos que se morían de hambre. Con estos antecedentes el Ayuntamiento de Madrid acordó en sesión de ayer no dar trabajo sino á los jornaleros vecinos de Madrid y con dos años de residencia en la corte, prefiriendo, de los que tengan tales requisitos, á los que pertenezcan á la M. N.

La comisión general de presupuestos ha acordado proponer á las Cortes que el ramo de instrucción pública vuelva del ministerio de Gracia y Justicia al de Fomento, y que los telégrafos dependan del mismo ministerio de Fomento, en la parte que no tenga relación con la política.

Anoche ha vuelto á decirse que Cabrera había entrado en España y que el gobierno tenía noticias del pronunciamiento en favor de Montemolin de Estella en Navarra y de Morella en el Maestrazgo. Pero podemos asegurar que todas estas noticias son falsas. El gobierno no ha recibido ninguna parte que antorice lo de Morella, y precisamente ayer recibió uno telegráfico de Pamplona, en que se le asegura que por el momento hay completa tranquilidad en todo aquel distrito militar.

También se habló ayer mucho del consejo de ministros que la «Epoca» anunció había durado hasta las dos y media de la tarde. Este Consejo fué ordinario y se prolongó por haberse ocupado de la cuestión financiera y de los planes carlistas que se fraguan, cuestiones hoy ligadas pues sin tranquilidad es imposible que el Tesoro tenga lo que necesita. El gobierno tomó ayer activas disposiciones para impedir hasta donde es posible que la guerra civil estalle en Navarra, Aragón y Valencia.

La comisión de comandantes de la Milicia, compuesta del alcalde primero constitucional de Madrid; D. Marcelino Trobadillo, comandante del tercer batallón de línea; D. Gonzalo de Cárdenas, comandante del cuarto id.; D. José Portilla, comandante del quinto id.; D. Leon Garcia Villareal, comandante del sétimo id.; el conde de Parsent, comandante del segundo batallón de artillería de plaza; D. Francisco Camacho, comandante del segundo batallón de ligeros, se presentó ayer á las cinco de la tarde en casa del señor Duque de la Victoria, para esponerle según dice la *Iberia*, la verdadera situación del país, y la necesidad de remediar los males que nos aquejan. El Duque de la Victoria, con la lealtad que le caracteriza, respondió que estaba dispuesto a poner cuantos medios estuviesen de su parte para calmar la inquietud de los ánimos.

Tal es la versión de *La Iberia*. Según *La Nación*, el presidente del Consejo ofreció á la comisión que se presentaba con el solo carácter de ciudadanos, poner sus deseos en conocimiento del gabinete.

Boletín Estrangero.

(Partes telegráficas eléctricas particulares.)

Paris 14 de enero,

El Monitor de esta mañana contiene una memoria de ministro de Hacienda sobre el resultado del empréstito nacional. El importe de las sumas suscritas se eleva á 2175 millones. El número de suscritos es de 177 mil, no son conocidas aun las suscripciones de algunos departamentos, Corcega y Argelia. 83 millones se han suscritos en renta del 3 p. 8 y 18 millones en la del 4 1/2.

El número de suscritores de los departamentos es de 126,000, habiéndose suscrito por 777 millones; la suscripción de Paris es de 1398 millones y el número de suscritores es de 51,000. En la suscripción de Paris están comprendidas las del estrangero que suben á 300 millones, 150 de estos por cuenta de la Inglaterra.

Las suscripciones de 500 francos arriba forman un total de 838 millones y sufrirán una reducción proporcional de 40 á 42 por 100. Las suscripciones de 10 francos no sufrirán reducción.

La memoria hace observar que el Emperador verá con satisfacción el concurso simpático de los capitalistas estrangeros. Las suscripciones se considerarán como un acontecimiento político de alta importancia; es una verdadera aclamación, que viene de nuevo á consagrar la gloriosa política nacional seguida por el Emperador.

El Diario oficial publica un despacho de Pera del 11, que anuncia que Omer-Bajá ha regresado á Varna, de donde marchará en breve para tomar la dirección de las operaciones del ejército turco en Crimea.

Una salida que probaron los rusos del 8 al 9 fue vigorosamente rechazada.

Un despacho del almirante Brueot, dice que el 3 de Enero, numerosos buques se habian refugiado en la bahia de Kamiech á causa de la violencia de los vientos de oeste.

El 8 el viento cambió del este y nevó con mucha abundancia; vuelve á reaparecer el sol y el termómetro marca 2 grados sobre 0. Soplan los vientos de norte y este.

Un despacho de Viena de ayer miércoles trae que el Baron de Bourqueney y Lord Westmoreland han recibido ayer de su gobierno las instrucciones necesarias para abrir las conferencias.

El Constitucional contiene un despacho de Ibraila del 13, anunciando que los rusos han evacuado la Dobrutschka y que continua el embarco de tropas para Crimea.

ULTIMAS NOTICIAS.

Paris jueves.

El *Morning Advertiser* recibido esta tarde en Paris refiere que en Londres corre muy generalmente el rumor de la próxima retirada de los miembros *peelistas* del gobierno ingles. (Nuestros lectores saben que se designa con este nombre la fraccion del ministerio que tiene por gefe lord Aberdeen). El gabinete ingles ha celebrado un consejo que ha durado cinco horas.

El mismo diario asegura que la visita de SS. MM. el Emperador y la Emperatriz de los franceses está aplazada para el mes de abril próximo.

Gerona 22 de Enero.

La espaciosa nave de la Santa Iglesia Catedral podia apenas contener ayer mañana el numeroso auditorio, que asistió á presenciar la funcion que se celebró dedicada á la Inmaculada Concepcion. Las autoridades y corporaciones, habiendo sido invitadas al intento, asistieron tambien á tributar este homenaje á la Patrona de las Españas.

El templo se hallaba iluminado y adornado como en las principales festividades que celebra la iglesia católica, y como en estas el Escmo. é Ilmo. señor obispo de esta diócesis, sin tener en cuenta el estado de su salud y lo rigoroso de la estacion ofició de Pontifical.

El panegirico que de la Purísima hizo el señor canónigo Portules correspondió dignamente al renombre oratorio de que goza dicho señor desde muchos años.

Por la tarde se verificó una lucida procesion llevando una imagen de la Purísima, á la cual asistió todo el clero de esta ciudad, así como una comision del Escmo. Ayuntamiento. Las casas de la carrera estaban todas colgadas con damascos y otros adornos.

Tanto en la noche de ayer como en la de anteayer se iluminaron espontaneamente casi todas las calles de la ciudad, distinguiéndose particularmente el palacio episcopal.

Ayer no se recibió el correo de Madrid, y hoy ha venido al que correspondia á aquel dia. De Francia tambien hoy nos han faltado los periódicos.

ANUNCIOS.

HOY. S. Ildefonso arz. de Toledo y sta. Emerenciana vg. y mr.

MANANA. La Descension de Ntra. Sra. y s. Timoteo ob. y mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de Sta. Clara. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las seis de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Soledad, en S. Félix.

Ayuntamiento constitucional de la Inmortal Gerona.

Este Ayuntamiento ha resuelto contratar por el pronto un número de cartucheras y correaje para la Milicia Nacional de esta ciudad que no baje de cuatrocientas. Al efecto, el jueves próximo á las 11 de su mañana se celebrará en las casas consistoriales la subasta conveniente á favor del mejor licitador, con arreglo al modelo que se tendrá de manifiesto, ó adoptando otro que se presente, mientras supere á aquel en su forma, calidad y economia de precio, bajo las condiciones que se tendrán á la vista.

Gerona 21 enero de 1855.—El Alcalde constitucional 1.º, Presidente, Juan Balari.—P. A. D. E. A.—Alejandro Font, Secretario.

Administracion general de Loterias nacionales de la provincia de Gerona.

PRIMITIVA.

Los cinco extractos sorteados en Madrid el dia 17 de este mes son los siguientes:

31—73—26—84—37

El dia 27 del actual se cierra en esta capital la admision de jugadas para la extraccion que ha de verificarse el 5 de febrero próximo.

Gerona 22 enero 1855.—Narciso Marti y Serra.

El 24 del corriente á las 12 de su mañana se vende un caballo de desecho en el cuartel de caballeria.

DE LA INMACULADA CONCEPCION DE MARIA.

Disertacion polémica, escrita en italiano por el cardenal Luis Lambruschini, obispo de Sabina bibliotecario de la Santa Iglesia etc. etc.; y traducida al español por un devoto de Maria Santisima

Se vende en la libreria de Grases.

NOVENA A LOS SANTOS MÁRTIRES

San Cosme y San Damian,

abogados contra toda clase de enfermedades peligrosas.—Dispuesta por el Presbítero D. Remigio Garcia. Véndese en la libreria de Grases.



La funcion anunciada para esta noche no tendrá lugar hasta el jueves próximo.

E. R.—Félix Pagés.

Imprenta de Grases, plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.